

Migration: Eine Reise voller Herausforderungen und Chancen

Migration ist ein Thema, das viele Menschen auf der ganzen Welt betrifft. Als jemand, der über zahlreiche Kontakte - und auch jetzt Freunde - die Erfahrung der Migration vermittelt bekommen hat, möchte ich gerne meine persönlichen Gedanken mit euch teilen und zum Nachdenken anregen.

Für viele Migranten ist der Moment des Abschieds von meiner Heimat einer der schwierigsten Augenblicke ihres Lebens. Seine Familie und Freunde zu verlassen und in ein unbekanntes Land aufzubrechen, ist sicher mit einem Gefühl der Unsicherheit und Trauer verbunden. Die Gedanken an das, was sie zurücklassen müssen, sind sicher überwältigend. Dennoch sind sie fest entschlossen, die Herausforderungen zu meistern und neue Möglichkeiten zu entdecken.

Die Ankunft in ihrem Zielland ist sowohl aufregend als auch überwältigend. Alles ist neu und fremd - die Sprache, die Kultur, die Menschen. Anfangs fühlten sie sich oft verloren und isoliert, aber die meisten Migranten sind fest entschlossen, sich anzupassen und sich in ihre neue Umgebung zu integrieren. Sie besuchen Sprachkurse, um die lokale Sprache zu lernen, und knüpfen Kontakte zu anderen Migranten, um sich mit Menschen in ähnlichen Situationen auszutauschen.

Migration bringt zweifellos viele Herausforderungen mit sich. Die bürokratischen Hürden, die damit einhergehen, können frustrierend sein. Die Anpassung an eine neue Kultur erfordert Geduld und Offenheit. Die Suche nach Arbeit und die Bewältigung finanzieller Herausforderungen können ebenfalls schwierig sein. Doch trotz all dieser Hindernisse arbeiten sie hart, um meine Fähigkeiten und Kenntnisse zu verbessern und sich in ihrem – manchmal auch nur zeitweiligem - neuen Zuhause zurechtzufinden.

Trotz der Schwierigkeiten eröffnet die Migration auch unzählige Chancen. Sie lernen, mit Vielfalt umzugehen und Toleranz zu schätzen. Durch die Integration in eine neue Gesellschaft finden sie hoffentlich neue Freunde und werden Teil einer globalen

Gemeinschaft. Die Möglichkeit, neue Erfahrungen zu machen und verschiedene Perspektiven kennenzulernen, erweitert das Denken und die Horizonte. Viele erwerben neue Fähigkeiten, die ihre beruflichen Aussichten verbessern, und sie entwickeln sich als Mensch weiter.

Ich bin froh, dass ich diese Erfahrung bisher nie machen musste und möchte es mir auch nicht vorstellen.

Es erfordert Mut, seine Komfortzone zu verlassen und sich in eine neue Umgebung einzufügen. Die Anpassung an eine neue Kultur und das Überwinden von Hindernissen mag schwer sein, aber die Belohnungen sind es wert. Die Migration verändert und bereichert das Leben auf vielfältige Weise und kann alle – Migranten und die Bevölkerung des aufnehmenden Landes -zu stärkeren und weltoffeneren Menschen machen.

Darum möchte ich an dieser Stelle aufrufen, Migration zuzulassen, die betroffenen Menschen, die alles verloren haben, mit offenen Armen zu empfangen und sie als Freunde zu betrachten. Das bereichert auch unser Leben ungemein...und würden wir uns das nicht auch für uns wünschen, wenn wir in dieser Situation wären. Hier sollten wir nicht stumpfer und fremdenfeindlicher Argumentation folgen, sondern realistisch darüber nachdenken und unserem Herzen folgen. Wir sind alle Menschen!... oder, so sagte eine Freundin zu mir "Welche Farbe hat dein Herz und welche Farbe hat dein Blut?"